

Bulletin à l'intention des chercheurs sur le cancer

Décembre 2010. Volume 3, numéro 2

Refonte du portefeuille de recherche de l'IRSCC

D^{re} Christine Williams, directrice de la recherche de l'IRSCC, répond à nos questions.



Dre Christine Williams

Q. Pourquoi procède-t-on à la refonte du portefeuille de recherche de l'IRSCC?

R. Il y a plusieurs raisons importantes à cela, la première étant que nous souhaitons par-dessus tout continuer à subventionner les projets de recherche sur le cancer les plus prometteurs et innovateurs. Notre programme scientifique de base et la taille de nos subventions sont les mêmes depuis longtemps, alors que bien d'autres choses ont changé.

- La Société applique un nouveau plan stratégique national qui pour la première fois intègre la recherche, mettant ainsi en lumière le rôle central que joue la recherche dans la mission de la Société. Nous devons nous assurer que nos programmes de recherche correspondent aux objectifs de ce plan stratégique.
- L'Alliance canadienne pour la recherche sur le cancer (ACRC) a été mise sur pied en 2003 et a récemment dévoilé une stratégie pancanadienne pour la recherche sur le cancer; la Société a joué un rôle clé dans l'élaboration de ce plan. Nous tenons à ce que nos efforts de recherche s'y harmonisent.
- « Nous souhaitons continuer à subventionner les projets de recherche sur le cancer les plus prometteurs et innovateurs. »
- Selon les données les plus récentes, on dénombre 219 organismes de bienfaisance dans le domaine du cancer au Canada; la Société doit se démarquer par les projets de recherche très fructueux qu'elle subventionne.

 La Société a aussi utilisé délibérément ses fonds de réserve pour soutenir la recherche pendant de nombreuses années; nous devons faire en sorte que notre futur portefeuille de recherche soit à la fois financièrement viable et plus souple, afin que nous puissions nous adapter aux entrées de fonds et mieux répondre aux attentes des grands donateurs.

Bref, il est temps pour nous d'évaluer et de remanier notre portefeuille de recherche, avec la contribution et les conseils du milieu scientifique et sous l'autorité de la Société dans l'ensemble du pays. Nous avons tous à cœur de faire une différence dans la lutte contre le cancer. En insufflant une énergie nouvelle à notre portefeuille de recherche, nous espérons amener la population canadienne à investir davantage dans la Société et à subventionner plus de projets de recherche essentiels qui nous aideront à comprendre le cancer et à marquer des progrès considérables aux dépens de la maladie.

Q. Que signifie cette refonte pour le milieu scientifique? Quel type de recherche entendez-vous subventionner à l'avenir?

R. La Société continuera à subventionner d'excellents projets de recherche s'inscrivant dans les trois finalités (ou objectifs à long terme) de notre plan stratégique. Ces objectifs vont comme suit : réduire l'incidence du cancer, réduire la mortalité par cancer et améliorer la qualité de vie des personnes atteintes du cancer et des survivants au Canada. Autrement dit, la Société continuera à subventionner la recherche de base/fondamentale, la recherche translationnelle et la recherche appliquée en matière de lutte contre le cancer dans le cadre d'un ensemble de programmes de subventions, y compris des concours de subventions pour des projets à l'initiative des chercheurs. Nous sommes actuellement en train de mettre au point les détails des nouveaux programmes, mais vos commentaires sont toujours les bienvenus. Vous pouvez contribuer au processus en exprimant votre opinion sur le forum en ligne de l'IRSCC.

Q. Comment la refonte se déroule-t-elle?

R. En deux mots: de la consultation... et encore de la consultation! Pour assurer la refonte de nos activités de recherche, nous avions entre autres objectifs celui de mettre à contribution à la fois le milieu scientifique et les divisions de la Société (qui recueillent les fonds et sont le trait d'union entre la population et nous). C'est pour cette raison que l'IRSCC a constitué un cabinet scientifique chargé de superviser le processus; ce

« Nous devons faire en sorte que notre futur portefeuille de recherche soit à la fois financièrement viable et plus souple. »

cabinet est composé de membres de sous-comités du comité consultatif sur la recherche (CCR), de dirigeants divisionnaires de la Société et de cadres supérieurs. Le cabinet scientifique a établi des objectifs de haut niveau ainsi que des priorités clés pour

le nouveau portefeuille de recherche au printemps. Durant l'été, le CCR a élaboré les concepts préliminaires des programmes, lesquels ont ensuite été raffinés au cours de l'automne par des groupes de travail composés d'experts scientifiques et de dirigeants de la Société. En novembre, nous avons affiché les messages clés et les objectifs du portefeuille de recherche sur le site Web de l'IRSCC. Au fur et à mesure que les concepts des programmes se concrétiseront durant l'hiver, nous les afficherons également sur notre site Web. J'espère que les chercheurs prendront connaissance de ces concepts et continueront de nous faire part de leurs commentaires sur notre forum interactif en ligne. Il s'agit d'un processus hautement itératif; plus nous consulterons et mobiliserons la vaste communauté scientifique canadienne, mieux ce sera.

Q. À quel moment pouvons-nous nous attendre à voir des changements au portefeuille de recherche de l'IRSCC?

R. Nous pensons pouvoir annoncer officiellement les nouveaux programmes de recherche au printemps 2011. Le calendrier de mise en œuvre des nouveaux programmes sera annoncé au même moment. Dans l'intervalle, nos concours de subventions se déroulent comme à l'habitude; les comités d'étude se réuniront en janvier et février, et les annonces de nouvelles subventions se feront en avril. Demeurez à l'écoute!